



النشرة اليومية للاتحاد UAC DAILY MONITOR

30 حزيران (يونيو) 2025 نشرة يومية إلكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

■ EGYPT'S GDP GROWS BY 4.77 PERCENT

Egypt's gross domestic product (GDP) growth rate rose to 4.77% in the third quarter of fiscal year 2024-2025, up from 2.2% in the same quarter a year earlier, marking the highest quarterly growth rate in three years.

According to the Ministry of Planning, Economic Development, and International Cooperation, this performance contributed to raising the growth rate during the first nine months of the current fiscal year to around 4.2%, compared to about 2.4% in the same period of the previous year. This reflects sustained recovery and growing resilience of the economy amid global uncertainty.

The economic rebound during this period highlights the effectiveness of Egypt's macroeconomic and structural reforms, which have enhanced the economy's ability to withstand both regional and global challenges.

[Source: \(Al Arabiya.net Website, Edited\)](#)



■ نمو الناتج المحلي الإجمالي لمصر 4.77 في المئة

ارتفع معدل نمو الناتج المحلي الإجمالي لمصر خلال الربع الثالث من العام المالي 2024-2025 إلى 4.77 في المئة، مقارنة بـ 2.2 في المئة في الربع ذاته من العام السابق وهو أعلى معدل نمو ربع سنوي منذ ثلاث سنوات.

ووفق وزارة التخطيط والتنمية الاقتصادية والتعاون الدولي، فإن هذا الأداء يُسهم في رفع معدل النمو خلال الأشهر التسعة الأولى من العام المالي الجاري إلى نحو 4.2 في المئة، مقارنة بنحو 2.4 في المئة خلال الفترة ذاتها من العام المالي السابق، مما يعكس تعافياً مستداماً ومرونة متزايدة للاقتصاد في مواجهة حالة عدم اليقين العالمية.

ويعكس تعافي الاقتصاد المصري خلال الأشهر التسعة الأولى من العام المالي الجاري فعالية الإصلاحات التي تنفذها الحكومة على صعيد السياسات الكلية والهيكلية، ودورها في تعزيز قدرة الاقتصاد على الصمود رغم التحديات العالمية والإقليمية.

[المصدر \(موقع العربية.نت، بتصرف\)](#)

■ GOLD INCREASES FROM ONE-MONTH LOW

Gold regained some ground and posted a slight increase on Monday, June 30, 2025, supported by a weaker dollar after hitting its lowest level in over a month. The rise came amid easing demand for safe-haven assets due to reduced trade tensions between the U.S. and China and growing appetite for high-risk assets.

Spot gold rose 0.3% to \$3,281.65 per ounce after touching its lowest since May 29 earlier in the session. Meanwhile, U.S. gold futures rose 0.2% to \$3,293.30 per ounce.

[Source: \(Al Arabiya.net Website, Edited\)](#)



■ الذهب يرتفع من أدنى مستوى له في شهر

عوّض الذهب بعض خسائره وسجل ارتفاعاً طفيفاً اليوم الاثنين 30-6-2025 مدعوماً بتراجع الدولار بعد أن وصل في وقت سابق إلى أدنى مستوى له في أكثر من شهر وذلك في ظل تراجع الطلب على الملاذ الآمن جراء انحسار التوتر التجاري بين الولايات المتحدة والصين وزيادة الإقبال على الأصول عالية المخاطر.

وارتفع الذهب في المعاملات الفورية 0.3 في المئة إلى 3281.65 دولار للأونصة بعد أن بلغ في وقت سابق من الجلسة أدنى مستوى له منذ 29 مايو/أيار. في حين ارتفعت العقود الأميركية الآجلة للذهب 0.2 في المئة إلى 3293.30 دولار.

[المصدر \(موقع العربية.نت، بتصرف\)](#)

■ FOREIGN DIRECT INVESTMENT INFLOWS INTO SAUDI ARABIA JUMP 44 PERCENT

Data from Saudi Arabia's General Authority for Statistics showed that net foreign direct investment (FDI) inflows reached SAR 22.2 billion in Q1 2025—a 44% increase compared to SAR 15.5 billion in Q1 2024.

However, net inflows dropped by 7% from the previous quarter (Q4 2024), which recorded SAR 24 billion. Total inbound FDI into Saudi Arabia stood at SAR 24 billion in Q1 2025, up 24% from SAR 19.4 billion in Q1 2024. Outbound FDI from Saudi Arabia amounted to SAR 1.8 billion during the same period.

[Source: \(Al Arabiya.net Website, Edited\)](#)



■ تدفقات الاستثمار الأجنبي المباشر في السعودية تقفز 44 في المئة

أظهرت بيانات صادرة عن الهيئة العامة للإحصاء في السعودية، بلوغ صافي تدفقات الاستثمار الأجنبي المباشر 22.2 مليار ريال خلال الربع الأول 2025، مسجلاً نمواً بنسبة 44 في المئة مقارنة بالربع المماثل من عام 2024، الذي سجل 15.5 مليار ريال.

وانخفض صافي التدفقات بنسبة 7 في المئة مقارنة بالربع السابق (الربع الرابع من 2024)، حيث بلغ آنذاك 24 مليار ريال. وبلغت قيمة التدفقات الداخلة إلى اقتصاد السعودية 24 مليار ريال خلال الربع الأول 2025، بارتفاع نسبته 24 في المئة مقارنة بالربع الأول من العام الماضي (2024)، الذي سجل حينها 19.4 مليار ريال. أما تدفقات الاستثمار الأجنبي المباشر الخارجة من الاقتصاد السعودي، فقد بلغت نحو 1.8 مليار ريال في الربع الأول 2025.

[المصدر \(موقع العربية.نت، بتصرف\)](#)

CHINA'S INDUSTRIAL ACTIVITY SHRINKS DESPITE STIMULUS EFFORTS

Data from China's National Bureau of Statistics showed that manufacturing activity contracted for the third consecutive month in June, despite Beijing's stimulus efforts which have stabilized parts of the industrial sector. The official Purchasing Managers' Index (PMI) edged up slightly to 49.7, but remained below the 50 mark that separates expansion from contraction. The sub-index for production rose to 51, and new orders increased to 50.2, indicating some improvement. However, inventories and employment continued to decline, with inventory at 48 and employment at 47.9.

[Source: \(CNBC Arabia Website, Edited\)](#)



انكماش النشاط الصناعي في الصين رغم جهود التحفيز

أظهرت بيانات المكتب الوطني للإحصاء انكماش نشاط التصنيع في الصين للشهر الثالث على التوالي خلال يونيو (حزيران)، وذلك على الرغم من جهود التحفيز التي تبذلها بكين والتي ساعدت على استقرار بعض جوانب القطاع الصناعي.

وسجل مؤشر مديري المشتريات الرسمي، تحسناً طفيفاً ليبلغ 49.7 نقطة، إلا أنه بقي دون مستوى 50 نقطة الذي يفصل بين النمو والانكماش.

وارتفع المؤشر الفرعي للإنتاج إلى 51 نقطة، بينما صعد مؤشر الطلبات الجديدة إلى 50.2 نقطة، ما يشير إلى تحسن النشاط الصناعي والطلب. في المقابل، واصلت مستويات المخزون والتوظيف في المصانع التراجع، حيث سجل مؤشر المخزونات 48 نقطة، ومؤشر التوظيف 47.9 نقطة.

[المصدر \(موقع CNBC Arabia، بتصرف\)](#)

IRAQ LAUNCHES THIRD ANTI-POVERTY STRATEGY TARGETING 2029

Iraq's Ministry of Planning announced the approval of its third national strategy to combat poverty, which remains a major challenge for the government. The new plan aims to reduce poverty levels to below 10% by 2029.

Iraq's high poverty rates are largely attributed to the country's prolonged instability and lack of serious policy measures by successive governments. UNICEF has warned of the impact of poverty on Iraqi children, stressing the need to create a protective and inclusive environment—particularly as children represent the majority of the 4.5 million Iraqis vulnerable to poverty due to conflict.

Iraq had previously adopted two anti-poverty strategies for 2010–2014 and 2018–2022.

[Source: \(Al-Araby Al-Jadeed Newspaper, Edited\)](#)



العراق يطلق استراتيجيته الثالثة لخفض الفقر بحلول 2029

كشفت وزارة التخطيط العراقية عن إقرار الاستراتيجية الوطنية الثالثة لمكافحة الفقر الذي يمثل تحدياً كبيراً للحكومة، حيث تهدف الاستراتيجية تهاً إلى خفض مستوى الفقر إلى ما دون 10 في المئة.

وتعزى النسب المرتفعة للفقر في العراق إلى الظروف غير المستقرة التي تمر بها البلاد، بالإضافة إلى عدم اتخاذ الحكومات المتعاقبة أي إجراءات أو خطوات علاجية جادة. وكانت منظمة الأمم المتحدة للطفولة (يونيسف) قد حذرت من تأثيرات ارتفاع نسب الفقر في العراق على الأطفال، داعية إلى العمل على بناء بيئة شاملة لحمايتهم، خاصة أن الأطفال يشكلون الغالبية من بين معرضين لخطر الفقر بسبب النزاعات التي أثرت على البلاد.

وكان العراق اعتمد استراتيجيتين سابقتين للتخفيف من الفقر، الأولى للفترة ما بين 2010-2014، والثانية للفترة 2018-2022.

[المصدر \(صحيفة العربي الجديد، بتصرف\)](#)

KUWAIT AMONG ARAB COUNTRIES WITH LOWEST DEBT

Kuwait ranks among the Arab countries with the lowest debt levels, with public debt amounting to 3.04% of GDP. The IMF projects this ratio will rise to 7.35% in 2025.

Saudi Arabia follows with a public debt-to-GDP ratio of 29.9%, expected to increase to 34.85% in 2025. The UAE ranks third, with a debt ratio of 32.1% in 2024, projected to rise slightly to 32.8% in 2025 due to its transformation into a global hub for trade, investment, and finance.

[Source: \(Al-Rai Kuwaiti Newspaper, Edited\)](#)



الكويت ضمن أقل الدول العربية ديوناً

حلت الكويت ضمن قائمة الدول العربية الأقل ديوناً، بنسبة الدين العام إلى الناتج المحلي الإجمالي عند 3.04 في المئة، في حين يتوقع صندوق النقد الدولي أن ترتفع النسبة إلى 7.35 في المئة هذا العام.

وتعتبر السعودية ثاني الدول العربية بعد الكويت في معدل الديون، بنسبة 29.9 في المئة، ويتوقع ارتفاع هذه النسبة إلى 34.85 في المئة في 2025، بحسب تقرير آفاق الاقتصاد العالمي 2025 الصادر عن صندوق النقد الدولي. وتأتي الإمارات في المركز الثالث بنسبة 32.1 في المئة في 2024، حيث يتوقع الصندوق أن تصل إلى 32.8 في المئة هذا العام بفضل تحولها إلى مركز عالمي للتجارة والاستثمار والمال.

[المصدر \(صحيفة الراي الكويتية، بتصرف\)](#)

■ OIL PRICES DROP 1% AS MIDDLE EAST TENSIONS EASE

Oil prices fell by 1% on Monday, June 30, 2025, as easing geopolitical risks in the Middle East and the potential for another OPEC+ production increase in August affected supply expectations.

Brent crude futures for August delivery dropped by 66 cents, or 0.97%, to \$67.11 a barrel, ahead of the contract's expiry later in the day. The more actively traded September contract fell 83 cents to \$65.97 a barrel. U.S. West Texas Intermediate (WTI) crude slid 94 cents, or 1.43%, to \$64.58 a barrel.

Source: (Al Arabiya.net Website, Edited)

■ تراجع أسعار النفط 1 في المئة مع انحسار التوتر في الشرق الأوسط

تراجعت أسعار النفط 1 في المئة اليوم الاثنين 30-6-2025، حيث عزز انحسار المخاطر الجيوسياسية في الشرق الأوسط واحتمال زيادة أخرى في إنتاج مجموعة "أوبك+" خلال أغسطس/آب التوقعات بشأن الإمدادات.

وانخفضت العقود الآجلة لخام برنت تسليم أغسطس/آب 66 سنتاً أو 0.97 في المئة إلى 67.11 دولار للبرميل، وذلك قبيل انتهاء العقد في وقت لاحق من اليوم. أما عقد سبتمبر/أيلول الأكثر نشاطاً، فقد تراجع 83 سنتاً إلى 65.97 دولار للبرميل. وهبط خام غرب تكساس الوسيط الأمريكي 94 سنتاً أو 1.43 في المئة إلى 64.58 دولار للبرميل.

المصدر (موقع العربية.نت، بتصرف)

